

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias Estrangeras.

PARÍS Á VUELA PLUMA.

21 de diciembre.

No sé si es Vénus que ha querido vengarse de algun otro París poco entusiasmado con su paso por el Sol, ó si es que los astrónomos han querido hacerse sentir que no impunemente nos burlamos los pobres mortales de sus predicaciones, pero es lo cierto que cuando ya nos creíamos salvados del terrible invierno que los Observatorios de Europa anunciaban, hé aquí que empieza por una semana bien completa la nueva Cuaresma que se nos anuncia de frios, de heladas y de nieves. París es, desde hace seis dias un blanco cementerio, y si los amantes de paisajes pueden admirar á sus anchas el incomparable que el Bosque de Boulogne ofrece, los que tenemos que andar por calles y plazas, ó á quienes nos interesa que las comunicaciones con Europa, y sobre todo con España, no estén interrumpidas, no experimentamos de seguro igual sensacion de placer. Además, los mismos que en cerrados landós ó en abiertos trineos, pero cubiertos de pieles, contemplan los primorosos árboles de los parques cubiertos de nieve, ó los helados lagos en que palina la sociedad elegante, si llevan sangre española en sus venas, liberal ó carlista, no pueden ménos de pensar en las penalidades que sufren en estos momentos los que luchan en el Norte, ó mejor dicho, agotan los recursos de la nacion, para la que este temporal de nieves y vientos es una nueva calamidad.

París, que está en paz, con todos los ferro-carriles trayendo á su magnífico mercado central las inmensas provisiones que la Francia y el mundo le envian, no por esto deja de sufrir de esta representacion de la Siberia. Como de vez en cuando viene el deshielo entre una y otra nevada, el Sena aumenta mas y mas el caudal de sus aguas, que amenazan una inundacion, á no ser que aumentándose el frio venga á congelarlas. Desde hoy, además, empezaba el período en que por toda la estension de sus boulevares, es decir, mas de una legua, se establecian las numerosas tiendas de pequeños vendedores, para quienes la Navidad y la fiesta de primero de año son la feria mas productiva de esta gran capital. Estas bomboneras, verdaderos castillos de naipes ó de tablas, se fijarán sobre la nieve; pero cómo podrán recorrer las aceras del boulevard ni aun las mismas parisienses, las mas amigas de lucir su pié elegantemente calzado, á no introducir la moda de patines, como en San Petersburgo? Los mismos caballos, aunque herrados espesamente para la nieve vacilan al poner la planta, y los teatros sufren extraordinariamente por la aparicion de un enemigo, con el que no contaban y que ha venido á sorprenderlos en plena prosperidad. Apénas si pueden luchar contra el país nevado las magnificencias de la «Haine» de Sardou, ó las escenas de los indios en las montañas tambien nevalas de los Estados- Unidos que nos presenta «Le tour du monde.» Para estos paisajes los tenemos mas bellos y verdaderos en nuestros parques y bosques, y para las guerras civiles, seculares que ensangrentaron las ciudades de Italia durante la Edad media, ya dimos hace un mes un espectáculo real de ellas á los 20,000 franceses

que contemplaban los combates de Irun desde las orillas del Bidasoa.

Este diluvio de nieve ha interrumpido tambien las excelentes entradas del Gimnasio con su interesante drama «Las dos condesas,» cuya idea en parte es la misma que la de «El coronel Chavert,» novela de Balzac, que despues de haber quedado como muerto en el campo de batalla de «Eylau,» encuentra á su esposa nuevamente casada con un personaje de la restauracion. En el drama Teresa Blotot se ha casado en 1793, aunque secretamente, con el conde Luis de Trevenec, oficial de marina, cuyo buque se ha perdido en las costas de América, haciendo creer á todo el mundo que el conde ha muerto en el naufragio tambien. La guerra de la Vendee ha obligado á Teresa á buscar con su hijo Jorge un refugio en París. El hijo promete ser un pintor distinguido; pero como entónces los cuadros no se pagaban á 50 y 100,000 francos, la familia vive principalmente del trabajo de la madre, que borda y compone encajes. La situacion es penosa, cuando viene á presentarse como el ángel tutelar de la familia miss Helena, educada con toda la libertad de las costumbres americanas, que ha visto y admirado los lienzos de Jorge, y tal vez observado demasiado atentamente al pintor, y la cual encarga una gran cantidad de encargos con el objeto de auxiliar á aquella familia desgraciada, dejando como señas de su casa las del conde de Trevenec, calle de Saint Dominique. La jóven americana es en efecto la rica pupila del conde Luis, que habiendo hecho esfuerzos increíbles para tener noticias de su primera esposa, y creyéndola muerta en las guerras de la Vendee, se habia vuelto á casar en Boston, siendo felicísimo en su nuevo matrimonio, del que tiene un hijo, el jóven Gaston, á quien sus padres destinan la rica heredera Helena.

Teresa y su hijo Jorge creen que este conde de Trevenec es el hermano de su esposo y de su padre; pero el misterio se revela cuando Jorge se presenta en casa del autor de sus dias, á quien creyéndole su tío, va á pedir apoyo en favor de su madre enferma, y cuyo apellido es el único que á causa del secreto del matrimonio ha llevado y lleva por orgullo. Pero no por esto la situacion es ménos crítica, y consultados por el conde de Trevenec y su distinguida esposa, su abogado y su notario, declaran sin vacilar que siendo válido el primer matrimonio, el segundo es completamente nulo. La situacion es enteramente desesperada, cuando Teresa y su hijo se presentan en la casa del conde; pero como no han venido allí para hacer mas triste la suerte de una familia víctima de la fatalidad, Jorge saca de su bolsillo las actas de matrimonio de su madre y de su nacimiento y las arroja al fuego. El nombre de su madre le satisface, y su trabajo de artista bastará á sostener á aquella, pudiendo guardar el conde de Trevenec su nombre y su fortuna para su otro hijo Gaston. Este heroismo, que llega hasta el sacrificio de imponer á Teresa el carácter de una concubina del conde, y á privarse él de un nacimiento legítimo no se comprendería bien si en el fondo del alma del jóven pintor no hubiese otro sentimiento que lo domina todo.

Miss Helena, que le adivina y participa de él, interviene á su vez, y dirigiéndose á su tutor, le ruega le devuelva la palabra que le habia dado de ca-

sarse con su hijo Gaston, y con una sencillez llena de grandeza anuncia que va á partir para América llevando á Teresa y á su hijo Jorge, si éste quiere aceptar su mano.

Si los teatros en ejercicio pasan por esta crisis helada, hay en cambio otro cuya visita, que el oro no consigue, es objeto de grandes luchas en la prensa y en la sociedad de París. El sábado, el verdadero palacio de la Grande Opera abrió sus puertas á los actuales soberanos de la Francia, los diputados de Versalles, y esta noche las abre al cuerpo diplomático, completa ya la magnífica iluminacion de sus salas. El «Figaro,» por haber contribuido á que la Nilsson no rompiese su contrato, inaugurando por el contrario la Nueva Opera, habia conseguido de su director que á fines de diciembre todos los abonados de este popular periódico pudiesen visitar el nuevo edificio iluminado. Miles de personas corrieron á suscribirse al lindo hotel un tanto morisco que corona la estatua de Figaro, pero este verdadero privilegio, tratándose de un edificio del Estado, produjo tal coalicion en la prensa y clamores tan fuertes, que el ministro del Interior ha intervenido para anular la concesion.

La nevada de estos dias ha dado lugar tambien á un drama de interés mas patético aun que el de los que se representan en nuestros teatros. El sitio ó barrio de Pantin, tan célebre ya desde los crímenes de Tropmann, habia vuelto á ser la escena de otro asesinato, el de la viuda Violet, cuyo matador se habia sustraído hasta ahora á todas las investigaciones. Antes de anoche, y en medio de la gran nevada que habia extendido sobre París un blanco sudario, Pedro Denis, que habia bebido algun vino en una taberna de Pantin, pero sin estar enteramente borracho, empezó á marchar por la nieve. Como el frio fuese apoderándose de él escitando sus nervios, y haciendo creer que aquella blanca llanura no tenia fin, su cabeza comienza á vacilar, y los copos de nieve, cayendo sobre su rostro, completan la borrachera comenzada por el vino. De repente, su imaginacion le hace ver á la anciana viuda de Violet que le arrojaba copos de nieve al rostro, y echa á correr, cayendo y levantándose siempre perseguido por su víctima en aquel campo helado y blanco que no se acaba jamás. En esta carrera pierde su sombrero y su baston; pero su alucinacion es tan grande que le hace creer que es la misma viuda Violet quien los recoge, persiguiéndole siempre, hasta que entrando en París conmovido, ébrio, lleno de espanto, y sin saber lo que hace, grita al primer cochero de fiacre: «¡Salvadme! ¡salvadme!» y todo lo confesaré, pues soy el asesino de la sombra que me persigue.» Cuando se recobró del desmayo se encontró en las dependencias de la policia; pero bajo la impresion aun de su terror hizo una confesion completa de su crimen, contando al mismo tiempo su espantosa vision.—Q.

(«Diario de Barcelona.»)

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

París 21 de diciembre.

Los diputados del centro izquierdo están cada vez mas divididos: algunos de ellos, directamente sometidos á la influencia de M. Thiers, insisten en negar su cooperacion á una organizacion formal de

un gobierno, al frente del que esté el mariscal MacMahon hasta el año 1880; los otros, mucho mas numerosos, están muy resentidos del modo con que los radicales pretenden regimentarlos. Los testimonios de aprobacion que les dan los periódicos radicales, son una dificultad para los individuos del centro izquierdo que cuidan de los intereses conservadores, y comprenden la necesidad de salir del equívoco en que se quiere cogerlos. Es probable por lo tanto que la fusion de los centros se efectuará mas rápidamente de lo que por punto general se cree; y ya es hora de que los partidarios de esa union manifiesten en breve su voluntad por un acto oficial y completamente claro.

La sesion de Versalles promete ser hoy de las mas interesantes. Además de la interpelacion que se dirigirá al ministro de Justicia sobre la causa formada contra el comité central bonapartista, es probable que pronuncie un discurso M. Laboulaye, ponente de la comision sobre enseñanza superior, y que M. Julio Simon pronuncie una réplica. También Mons Dupanloup tiene pedida la palabra.

No ha muchos meses, los directores de los periódicos bonapartistas de provincia recibieron de M. Mansard, secretario del comité central, unas circulares para llenarlas y repartirlas. En esas circulares se consignaban los nombres de los redactores de todos los demás periódicos de provincia, y los nombres de los demás personajes influyentes; y sobre todas esas personas debian dar informe los aludidos directores. Esa misma circular fué dirigida á todos los prefectos y subprefectos por M. Pascal, subsecretario del ministerio del Interior. A consecuencia de esto M. Pascal hubo de presentar la dimision, porque la Asamblea nacional vió en dicha circular un abuso del poder.

El envío de esa circular se habia conservado secreto; pero un jóven impresor se dejó sobornar por diez mil francos, y ahora esa circular viene transcrita en todos los periódicos.

En los círculos diplomáticos comienza á correr un extraño rumor, segun el que se trata de reemplazar al bey de Tunes por su primer ministro, el general Kheredine. A este rumor se añaden algunos detalles de cuya certeza no respondo, pero que considero curioso transmitírselos.

Ya sabe V. sin duda que M. de Bismark tiene miras de conquista sobre Tunes; todos los dias llegan á dicho país oficiales prusianos bajo pretexto de grandes cacerias ó de exploraciones científicas. Créese pues allá que algun dia tomarán posesion de una parte de la regencia, y que buscarán cuestiones al gobierno de Tunes. ¿Cuáles podrán ser entonces las consecuencias? Si Alemania nos moviese guerra en Argelia, y otra vez quedase vencedora, dueños del Mediterráneo los alemanes irian directamente á resolver la cuestion de Oriente.

Los radicales se afanan mas que nunca con el objeto de organizar una nueva Constituyente que no se pareceria en nada á la de 1870, pues habria de conducirnos directamente á la Commune. El comité radical de Beziers ha formulado un programa cuyos principales artículos son los siguientes: 1.º Conservacion del orden confiada esclusivamente al ayuntamiento elegido y á los agentes responsables nombrados por el mismo; 2.º Cesacion de la tutela administrativa del Estado; 3.º Nombramiento de alcaldes y tenientes de alcalde por los concejales, y limitacion de su cometido á tres años de duracion en el cargo; 4.º Libre administracion de los fondos comunales; 5.º Supresion de todos los impuestos actuales, sustituyéndolos con un solo impuesto progresivo sobre la renta; 6.º Enseñanza seglar, gratuita, y obligatoria; 7.º Vigilancia de las escuelas y nombramiento de maestros y maestras, á cargo del

ayuntamiento; 8.º Libertad absoluta de conciencia, y por lo tanto supresion del presupuesto municipal de cultos.

Ya ve V como en una reducida ciudad del Mediodía se va mas allá que la Commune de París.

Esta capital y sus inmediaciones están cubiertas de nieve en tanta cantidad como no la habíamos visto desde mucho tiempo. En algunos puntos los caminos de hierro se han paralizado, ó dan paso á los trenes con gran retardo. Un tren de Pont-de l'Arche ha quedado completamente cercado de nieve que ha debido quitarse para poner en movimiento el tren y salvar á los viajeros. Otro tren ha descarrilado á causa del estorbo de la nieve, y no se habla sino de percances ocurridos. En París el Sena inspira grandes recelos, y se han tomado providencias para preñir una inundacion.—D.

Noticias varias.

NAUFRAGIO DEL VAPOR «LA PLATA»

en la bahía de Vizcaya, segun un testigo presencial.

M. Cuttber Hogg, tercer maquinista del citado vapor, ha publicado en los periódicos ingleses la siguiente interesante y terrorífica relacion del naufragio:

»Salió de Gravesend el jueves 26 de Noviembre el vapor «La Plata,» propiedad de M. Henley de Londres, buen barco; habia sido fletado por el constructor de cables M. Siemens, teniendo á bordo 309 millas de cable telegráfico que debian colocarse entre Rio Grande y Chuke. Eramos 75 á bordo, todos comprendidos, y teníamos por nuestro capitán á Dudd, gran marino y escelente persona. Tuvimos muy buen tiempo durante la travesía del Canal, y abrigábamos grandes esperanzas de un buen viaje; pero el viérnes por la noche sopló viento fuerte, durante todo el sábado aumentó mas y mas. Conforme nos acercábamos á la bahía de Vizcaya á todo vapor, el viento arreciaba; durante la noche del sábado fué horrible el huracan.

El barco se balanceaba como si fuera un corcho, y hácia media noche la mar comenzó á romper sobre cubierta. Yo estaba por la mañana en el cuarto de la máquina, cuando empezó á entrar allí el agua; se elevó tan rápidamente, que al poco rato estando yo de pié, llegaba á mi cintura y apagó los fuegos. Entonces subí al puente y se me presentó á la vista un espectáculo horrible. Era ya evidente que no podia salvarse el barco, pero el capitán nos mandó que cumpliésemos con nuestro deber, y trabajamos en las bómbas hasta lo último, pero inútilmente; el agua subia tanto, que el barco, empezó á sumergirse, y entonces todos corrimos á los botes. Era espantoso ver entonces á la tripulacion; teníamos al principio cinco botes, pero la mar arrebató dos durante la noche, y uno estaba estibado dentro.

Once y yo saltamos á un bote; supliqué á M. Diks, el ingeniero jefe, que estaba en el vapor, que por Dios se viniese con nosotros. Pero me contestó: —No te acuerdes de mí, camarada: dentro de poco todo concluirá. Y por más instancias y súplicas que le hice, no quiso acompañarnos; y por último, tuve que separarme de él, diciéndole:

—Si se salva Vd. y yo me ahogo, mandareis un recuerdo á mi mujer; ¿no es verdad que lo hareis? Se sonrió, y replicó: —Si Vd. se salva y yo perezco, ¿hareis lo mismo por mí? Se ahogó, y yo tengo que cumplir su encargo. Uno de los fogoneros que hacia la guardia conmigo, al ver que el vapor se sumergia, llamó á su yerno, que estaba con él; y le dijo: —Jorge, ¡hijo mio! ¡que cosa tan agradable! Antes que amanezca habrá dos viudas en nuestra casa. Era espantoso presenciar esta escena; y así

dijo el fogonero.—No desconfieis; tened esperanza en Dios que aún podemos salvarnos.

Nada mas horrible que el ver como se quedaban los que no podian tener sitio en los botes: el capitán estaba tan valiente y tranquilo, como si nada ocurriese. Dijo que no abandonaria su barco, y cumplió su promesa; se fué á pique con él, como tambien casi todos los oficiales.

En nuestro bote todo iba bien; remamos para alejarnos del vapor á una respetable distancia, y entonces nos pusimos á dar vueltas alrededor de él hasta que le vimos desaparecer.

Eran las doce y treinta y cinco minutos de la mañana del domingo 29. Estuvo algunos minutos á la vista; pero de repente desapareció, empezando á irse á fondo por la popa. Aquello fué espantoso. El capitán de pié en su sitio, al parecer sereno, creo que nos saludó al ocultarse bajo las olas. En aquel momento se oyeron chillidos horribles de los naufragos, que ruego á Dios que no vuelva yo nunca á oírlos. Recogimos á dos chicos y á un hombre; pero no pudimos salvar á mas. El otro bote, al poco tiempo de estar en el agua, se volcó, ahogándose todos los que iban dentro. Al hacer el recuento de los que estábamos en el bote, nos encontrábamos que éramos 15, y que todas nuestras provisiones se reducian á un queso holandés de cerca de seis libras, unos pocos bizcochos y una botella con cuartillo y medio escaso de aguardiente (gin). Elegimos por jefe á un marinero llamado Clarkson, y á él debemos nuestra salvacion, porque por su habil direccion, nos libró de la muerte.

No podíamos saber á donde dirigirnos; así nos dejamos conducir por las embravecidas olas que nos rodeaban. La noche era horrible; permanecí toda ella de rodillas echando el agua fuera del bote, y deseando ahogarme para concluir con mis sufrimientos, que eran tan terribles.

Otros estaban atacados de calentura, y tan sedientos que se les oia esclamar: ¡Oh Dios mio, que no daría yo por un sorbo de agua! Habia bastante agua salada, pero solo la bebian cuando estaban descuidados, y se ponian furiosos. Dios solo sabe como nos salvamos del furor de las olas. Vimos un gran vapor ante nosotros, y gritamos con toda la fuerza que pudimos, pero no nos oyeron y siguió su marcha; como no teníamos nosotros luz, y el vapor si, le vimos nosotros y él no; pasamos como mejor pudimos hasta las ocho de la mañana, en que gracias á Dios, apareció otro barco á nuestra vista y chillamos como locos. Pusimos un pañuelo á la punta de un remo, y con él hicimos señales que al fin descubrieron desde el buque. Ya era tiempo, porque la mayoría estaban ya echados casi exhaustos en el fondo del bote.

El buque era el «Gare Loch,» mandado por el capitán Greewool, uno de los mas cristianos caballeros que he visto, y conduciendo emigrantes. Nos tomó á bordo, y al principio nos dió un poco de agua, despues agua y ron, ron y bizcochos y sopa por último; y los emigrantes hicieron entre ellos, aunque pobres, una colecta para auxiliarnos. A pocas horas encontramos á «El Atenor,» que se dirigia á Lóndres y á su bordo vinimos á este punto.»

(«El Iris del Pueblo.»)

Un crimen tan fantástico como involuntario se ha cometido en un pueblo del departamento francés de la Sarthe en circunstancias que merecen ser relatadas. Al ladrar á las cuatro de la mañana los perros de una hacienda situada en los alrededores del pueblo se despertó el dueño de ella lanzándose con una escopeta hácia el jardín, por donde veia avanzar una sombra fantástica ó sér real entre la doble hilera de los árboles de su paseo. Sintióse sobrecogido de terror, pero tuvo un momento de re-

SUBGOBIERNO DE MENORCA.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion me dice en telégrama de hoy lo que sigue:

“El fausto suceso de la proclamacion de S. M. el Rey D. Alfonso XII se ha verificado en todas las provincias sin ningun género de conflictos. Jamás un acto de esta importancia ha sido llevado á tan feliz término sin disparar un tiro ni derramar una gota de sangre por su causa. Fuera de aquellas provincias á quienes aflige el duro azote de la guerra civil, en todo lo demás del Reyno imperan la mas completa tranquilidad y el mas sincero entusiasmo.”

Lo que me complace en hacer público para conocimiento de los habitantes de esta isla.

Mahon 3 Enero de 1875.

El Subgobernador.

B. Santamaría.

GOBIERNO DE MENORCA.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion me dice en telegrama de hoy lo que sigue:

El tanto suceso de la proclamacion de S. M. el Rey D. Alfonso XII se ha verificado en todas las provincias sin ningun genero de conflictos. Jamas un acto de esta importancia ha sido llevado a tan feliz termino sin disparar un tiro ni derramar una gota de sangre por su causa. Fuera de aquellas provincias a quienes ataje el duro azote de la guerra civil, en todo lo demas del Reino imperan la mas completa tranquilidad y el mas sincero entusiasmo.

Lo que me complazco en hacer publico para conocimiento de los habitantes de esta isla.

Mahon 3 Enero de 1875.

El Subgobernador.

B. Santamaria.

solucion para colocarse en medio del paseo y decir repetidas veces.

«Detente ó te mato.» La sombra no contestó ni cesó de avanzar, y entre la zozobra de que el propietario se veía poseído logró disparar su arma sobre ella pero no dió mas señales de respeto: siguió avanzando; sin proferir palabra, y cuando el propietario volvió hacia la casa para decir á su mujer: «Dame la pistola», el fantasma casi se arrojó sobre él. La ofuscacion del propietario fue tanta que, empuñando la escopeta por el cañon, asestó dos terribles golpes á su persiguidor, que le hicieron caer por tierra sin lanzar un suspiro, y ya tendido por el suelo aun le descargó otros dos furiosos culatazos. Entretanto la mujer habia pedido auxilio á grandes voces, y acudido los vecinos pudieron contemplar exánime y en completa desnudez á una pobre loca del pueblo que se ha escapado al anochecer de su casa y andaba vagando por los campos desde aquella hora.

En un periódico de Cartagena se da cuenta del ingreso en aquel presidio de los gefes de la disuelta faccion Lozano.

«Entre ellos, dice, hubo tres que atrajeron por completo toda nuestra atencion. El primero, por el gran destrozo que mostraba su cara y su cabeza, efecto de sus muchas heridas; el segundo por su fisonomía amenazadora y terrible, el que, segun se nos dijo, hacia las veces de segundo en la faccion indicada; y el tercero, por su figura arrogante, sus maneras distinguidas, su aire un tanto aristocrático y levantado. La mayoría llevaban sombreros negros de castor con las muy anchas, y algunos pocos botas de montar de color claro.»

Crónica Local.

Por los telegramas oficiales publicados en el número extraordinario que repartimos á nuestros suscritores, se ha hecho pública en esta isla la proclamacion de Don Alfonso XII como Rey de España, proclamacion llevada á cabo por todo el ejército y secundada por el país.

Suceso es este de inmensa trascendencia y hace tiempo venian presintiendo todos los hombres que se ocupan con algun interés de la cosa pública; no se sabia el momento en que la aclamacion de Don Alfonso tendria lugar, pero en la conciencia universal estaba que ese momento se hallaba próximo. Realizado ya, réstanos hacer fervientes votos para que termine la guerra civil que aniquila á muchas provincias, para que se entre en un período de paz y de calma, para que se lleve el bienestar al país y para que todo esto amortigüe las pasiones políticas, tan exaltadas en los últimos tiempos.

Sabida la noticia en Mahon se izaron anteayer en todos los edificios públicos banderas nacionales con el escudo de armas de España y la corona real y por la autoridad militar se dispuso que durante tres dias la tropa vista de gala, y se dispararon 21 cañonazos al medio dia de anteayer en la fortaleza de la Mola.

En la funcion que se celebró anteanoche en el teatro se habia colocado un retrato de S. M. que se descubrió á los acordes de la marcha real por el señor General Gobernador y el general don Victorino Hédiger, que vestian uniforme de gala, los cuales dieron un viva al rey Don Alfonso XII que fué repetido por la numerosa concurrencia que poblaba el coliseo.

En la misma noche se dictó un bando por la alcaldía invitando á los vecinos á que iluminaran sus casas y á pesar de que el bando se publicó muy tarde, aparecieron iluminadas las casas de varios particulares y los edificios públicos.

Cualquier festejo que se prepare lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

Durante el dia de anteayer visitaron al Excmo. señor General Gobernador, las autoridades, funcionarios públicos, oficiales del ejército y muchos particulares de esta ciudad.

Anteayer por la tarde nuestro ayuntamiento por conducto oficial se enteró de la proclamacion de Don Alfonso XII rey de España, acordando se solemnice dicho acto con tres noches de iluminacion y repique de campanas, invitándose á los habitantes de esta ciudad á que iluminen tambien las fachadas de sus casas; y como acto de reconocimiento y adhesion felicitar al Ministerio-Regencia participando el citado acuerdo al Excmo. señor General Gobernador y Subgobernador de esta isla.

Con motivo del fausto suceso de que venimos ocupándonos, la Alcaldía de esta ciudad nos ha remitido la siguiente alocucion dirigida á los vecinos de esta localidad:

Alcaldía de Mahon.

MAHONESES:

El grito de Viva Alfonso XII lanzado por nuestro Ejército, ha sido acogido con el mayor entusiasmo por la Nacion proclamándolo Rey de España, y el ayuntamiento al hacerlo público os invita á que solemniceis este fausto suceso con tres noches de iluminacion; pues el advenimiento de dicho Monarca al trono de España proporcionará á la Nacion la paz y felicidad que tanto tiempo ha necesitamos. Casas Consistoriales de Mahon á 1.º Enero de 1875.--Juan Mercadal.

Tenemos entendido que el mismo dia que el señor Subgobernador de esta isla don Braulio Santamaría tuvo noticia de la constitucion del nuevo Gobierno, dirigió por telegrama la dimision de su cargo al Excmo. señor ministro de la Gobernacion.

No insertamos los telegramas de nuestro servicio particular por ser iguales á los publicados en nuestro número extraordinario, teniendo que añadir que el dia 31 de Diciembre el papel interior se cotizó en Madrid á 16.70.

Teatro.--Por indisposicion de la tipie señora Sylvio, la ópera *Traviata* que debia ponerse en escena en la noche de anteayer tuvo que ser reemplazada por la de *El Barbero de Sevilla*.

El viernes próximo tendrá lugar el beneficio del barítono señor Camins, poniéndose en escena la ópera en cuatro actos del maestro Verdi *Rigoletto* y la romanza de un *Ballo in Maschera*.

Las simpatías que el beneficiado ha sabido captarse del público mahonés, hacen abrigar las esperanzas de que recibirá de éste un verdadero testimonio.

La sociedad «Casino Industrial» dió en la noche del viernes su acostumbrada funcion poniendo en escena el drama en tres actos y un prólogo «Antonio de Leiva» seguido de una chistosa pieza titulada «Las Consecuencias.»

Por cierto que no escaseó la concurrencia en dicho local, tanto es así que palcos, paraíso y butacas veíanse atestadas, reinando aquella animacion que es peculiar en las familias que asisten á esta clase de reuniones.

Terminada la funcion dióse comienzo al baile en cuya sala veíanse elegantes parejas modestamente vestidas que al compás de la orquesta festejaban á la diosa Terpsícore.

Hoy pone en escena la compañía de aficionados que actúa en dicha sociedad el drama «Lázaro el mudo ó el pastor de Florencia.»

En la noche del martes la sociedad «Popular» dará un baile extraordinario en nuestro coliseo. Véase el anuncio.

En la mañana del viernes el Juzgado de primera instancia de este partido constituyose en la *Albufera* de esta isla, punto donde habia aparecido el cadáver de un hombre en un completo estado de descomposicion, instruyéndose al efecto las oportunas diligencias.

El Inspector de orden público sorprendió en la noche del jueves una casa en donde se hallaban reunidos nueve jugadores, á quienes les copó el dinero y les impuso la correspondiente multa.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—11.50 m.

Mahon 2.—4.13 t.

La Gaceta publica un decreto sobre la adjudicacion de títulos de la deuda en la que queda aplazada para el 15.

Queda suprimida la comision de Córtes.

Ha sido nombrado Director de obras públicas el Sr. Cardona y de industria, comercio y agricultura el Sr. Garrido.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA.

GRAN ILUMINACION CON EL RETRATO DE D. ALFONSO XII REY DE ESPAÑA.

FUNCION PARA HOY HOY DOMINGO 3 ENERO DE 1875.

3.ª de abono. 5.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos del Mtro. Verdi

LA TRAVIATA.

El despacho de entradas y localidades en la ventanilla del mismo Teatro.

A las 7 y media.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Daniel y San Antero papa y mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

En la Parroquia continúan las 40 horas costeadas por la Asociación del Apostolado de la Oración, hoy se espondrá á las 6 y 1½ á las 10 misa mayor, á las 11 misa meditada. Por la tarde á las 5 se dirá el Trisagio y despues sermón por don Antonio Orfila Pbro. en seguida se cantarán tres Padre-nuestros, letrillas y gozos leyendo al intermedio los actos de Desagravios y de Consagración.

Mañana se abrirá á las 10, seguirá la misa mayor, misa meditada á las 11. Por la tarde á las 3 meditación y estación, á las 5 Trisagio y sermón por el Dr. Hdefonso Hernandez Pbro. acto continuo la Procesion Tantum-ergo y Genitori de M. D. Juan Fluxá Pbro. y dará fin á tan solemne ejercicio con la Bendición.

Santo de mañana

Santos Tito, Rigoberto, Aquilino y compañeros mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 2.

Para Palma con trigo y efectos laud Republicano pat. Francisco Sitjes con 6 trips.

Para idem con habas y efectos balandra Antonieta pat. José Ortega con 6 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 7 horas, 21 minutos.—Pónese á las 4 horas, 49 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 2 horas, 49 minutos de la mañana.—Pónese á las 12 horas, 51 minutos de la mañana.

Anuncios.

Administracion Depositaria del

Partido de Menorca.

Puestos en circulacion desde 1.º del actual nuevos tipos de papei sellado, Pagarés de Bienes nacionales para ventas y censos, sellos sueltos para pólizas de seguros, Títulos y acciones de Banco, de recibos y cuentas y del Impuesto de Guerra, queda designado el Estanco de la plaza de la Arravaleta de esta ciudad para verificar el cambio de dichos efectos que resulten en poder de particulares, corporaciones ó funcionarios públicos, por otros de igual clase y del mismo precio.

Todo el papel que se presente al cange deberá llevar el nombre y rúbrica del interesado con una nota que espese el domicilio, y número y fecha de su cédula personal que exhibirá el encargado del cangeo. Los sellos sueltos se pagarán con separacion de clases y precios en hojas de papel blanco en las que se harán constar los mismos requisitos.

El cange se verificará todos los dias de sol á sol desde el 1.º al 31 del corriente.—Mahon 1.º Enero 1875.—El Administrador Depositario, F. Vinent y Vives.

Al Público.

Recien llegado á esta ciudad el señor Forteza, conocido platero, tiene el honor de ofrecer al público un elegante y rico surtido de joyería de oro y plata de las mejores y mas acreditadas fábricas del extranjero.

Ademas compra toda clase de monedas falsas inutilizándolas en el acto.

Vive fonda de Jacques.

Sociedad La Popular.

La Junta Directiva de la misma, en vista de la alegría y entusiasmo que reinan estos dias á motivo de la proclamacion de Alfonso XII Rey de España, ha acordado para solemnizarle, dar en la noche del martes próximo dia 5 del actual en el salon del Teatro de esta Ciudad, un baile extraordinario siendo la suscripcion de 3 rs. vn. en vez de una peseta que antes era, y que el teatro esté iluminado bailándose además el famoso «Galop infernal.»

Al anunciar el indicado baile, cree la Junta que será acogido con agrado por parte de este público, que tantas pruebas de deferencia tiene dadas á dicha Sociedad.

Mahon 2 de Enero de 1875.

El Presidente,
Francisco Ponsety.

Gran Baratura Barcelonesa.

DE GÉNEROS DE SEDA, HILO, LANA Y ALGODON.

REALIZACION POR CUENTA DE FABRICANLES.

4 Calle Nueva 4.

El dueño de dicho establecimiento avisa que ha dilatado su salida para los pueblos del interior de la isla hasta hoy domingo 3. Los precios de dichos géneros son limitados.

REGALO.

Toda persona que emplee por valor de 25 pesetas se le dará gratis un neeser con artículos de mercería y quincalla.



Fés de vida.—Egotos para contraer matrimonio.—Manifiestos de nacimiento.—Papeletas de defnecion.—Licencias de sepultura.—Letras de cambio.—Facturas para la correspondencia oficial.

GRAN BARATURA

SOLO POR 15 DIAS.

¡Nóvias y familias aprovechad la ocasion!

Mr. PRADERE, establecido en la calle Nueva n.º 19 hallandose en la necesidad de realizar, dentro de un breve plazo, la existencia de géneros por tener que corresponder á varios é importantes pagos, tiene el honor de participar que ha resuelto liquidar, con pérdidas sensibles, todos sus artículos. En vista de tal situacion, encarece á todos los padres de familia, aprovechen esta ganga, y se surtan de los géneros siguientes, asegurándoles que harán un buen negocio, comprando á precios mucho mas bajos que los de fábrica. Se advierte que todos los géneros de lencería, son tejidos á mano habiendose empleado la clase superior de hilo.

Para convenceros, venid y vereis.

Creas de hilo puro á 5 rs. vn. cana.—Grenobles id. id. de 7 á 16 rs. cana.—Retortas para camisas de señora de 12 á 24 rs. cana.—Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 12 á 32 rs. cana.—Sábanas sin costuras de 28 á 160 rs. una.—Mantelerías adamascadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; tohallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id.—Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. cana.—Gran surtido de pañuelos blancos y de color y cenefas de 12 á 200 rs. docena.—Pañuelos bordados, de 6 rs. uno á 20 todos son bordados á mano.—Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. una.—Camisetas de lana de Sajonia, y de algodón forradas por dentro de lana.—Bánobas de piqué y otras; mantas de algodón de 16 rs. á 60 rs. una.—Madapolán inglés sumamente fino y del pais á 3 rs. cana.—Percal id. id.; Batista de algodón y de hilo.—Granito en piezas para servilletas y manteles.—Grande y variado surtido de puños y cuellos para señora, para la estación de invierno y verano.—Un verdadero surtido de calzoncillos de punto para caballero.—Pañuelos de la China y de la India; los hay de todas clases, y se recomiendan al público, por su buen gusto. Las dibujos son de última novedad, y no vistos hasta ahora, por haber llegado este mes en el último vapor que hace el trayecto de las Indias á Francia. Los precios varían desde 7 hasta 40 rs. uno.—Un buen surtido de corbatas de seda de última moda.—Chalecos de lana de 30 rs. hasta 100.

Un buen surtido de gemelos para teatro, campo y marina. Anteojos de larga vista desde el precio de 40 rs. hasta 60 uno. Microscópicos para conocer las monedas falsas.

Mr. PRADERE, aprovechándose de la liquidacion de una acreditada casa de París, ha podido comprar una gran partida de objetos de OPTICA á un precio verdaderamente barato, y queriendo que el público de esta Isla participe tambien de tan favorable oportunidad, ha tomado la resolucion de rebajar los precios de sus géneros, seguro que el público no solamente los encontrará económicos al extremo, sino que tiene la seguridad de que las personas entendidas, encontrarán todos los géneros de notable perfeccion y solidez, pues sus cristales son los mas perfeccionados en este arte tan útil á la especie humana.

Esta partida se compone de anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos, fin-glas y cron-glas, sin olvidar los verdaderos cristales de roca del Brasil.

Además se ha recibido un nuevo modelo de lentes.

Nota Bene.—Todos estos artículos son vendidos con garantía y se hacen toda clase de compostura.

Calle nueva núm. 9 Mahon.

Pasta pectoral infalible

DEL DOCTOR ANDREU,

PARA COMBATIR TODA CLASE DE

TOS.

El Depósito en la botica de Sintes, Moreras 6.

Cada caja 2 pesetas.

Una id. calle de la Miranda n.º 3.

Un solar huerto, calle del Puerto n.º 29.

Tres almacenes cuevas en Calesfontís.

Informarán calle Mayor n.º 8.

PIANO.—Se desea vender uno por un precio módico, Fonda Central, calle Arravaleta.

En venta

lo están en Villa-Carlos las fincas siguientes:

Una casa calle Mayor n.º 6.

Una id. calle de S. Pedro n.º 69.

Una id. calle de la Fuente n.º 14.